

En la capital.	1.50	ptas.	trimestre.
Id. fuera de la capital.	5	id.	id.
Id. para un año en oro.	18	id.	semestre
Id. un año en oro.	25	id.	id.
Id. extranjero.	7.50	id.	trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración, calle del Progreso, 1. 3.º, 1.º

# LA LUCHA

En la 1.ª página una peseta la línea.—En la 2.ª, 75 céntimos.—En la 3.ª, 50 céntimos.—En la 4.ª, 25 y a los suscriptores 12 céntimos.—Anuncios mortuorios en la 4.ª página, desde cinco pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª a 3.ª pesetas la línea a juicio de la Administración.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos. A LORETTÉ, 61, Rue Caumartin.

AÑO XXIV

Se publica todos los días, excepto los siguientes á festivos.

Gerona, viernes 23 de Marzo de 1894.

NÚMEROS SUELTOS 25 céntimos.

N.º 5.235

## ¡STABAT MATER!

I

¡Pobre Madre! Está llorando al pie del santo madero; el pueblo murmura fiero por la montaña girando, y la luz muere en la sombra, y el nublado se agiganta, la creación llora y canta con voz que aturde y asombra.  
¡Pobre Madre!... Ante los sonos de sus dolientes afanes, alzan truenos y volcanes sus más terribles canciones.  
Y el ángel llora... y se arredra; rugen los mares inquietos, y se alzan los esqueletos sobre sus tumbas de piedra.  
¡Porque es tan hondo el pesar de la Madre del amor, que llora el mismo dolor al contemplarla llorar!...

II

Ella vió al Hijo nacer su esperanza realizando; ella le durmió cantando las endechas del placer.  
Ella, con ansia divina, dejó sus plácidos lares; cruzó de Judá los mares, las cumbres de Palestina  
Y siempre del Hijo en pos le siguió amante y serena, como sigue el alma buena la sombra santa de Dios...  
Hoy... ¡pobre Madre!... lo mira sobre el Gólgota sangriento, suspiros lanzando al viento que en torno del árbol gira; lo mira triste, llorando por el pueblo, su asesino; oye su acento divino, ¡perdón!... ¡perdón!... murmurando.  
Ve sus sienas desgarradas por las espinas crueles; ve marcados los cordeles en sus manos venerandas,  
Y si oye de su ansia en pos del pueblo el acento fijo, ¡ve... que le matan al Hijo por el crimen de ser Dios!  
III  
Pura mística azucena del desierto de la vida; lámpara siempre encendida

## VIERNES SANTO.

Hoy no se celebra Misa, porque conmemorando el sacrificio cruento de la Cruz, desaparece el incruento de la Misa, que es figura de aquél. Llámase este día *Parasceves* ó preparación, pues los judíos preparaban hoy lo necesario para no turbar el descanso del sábado.  
Principia el Oficio con el canto de dos lecciones, una tomada de la ley, otra de los profetas. En la primera, el profeta Oseas nos anuncia la próxima resurrección del Señor; en la segunda, Moisés explica el modo como ha de sacrificarse el cordeiro pascual, que figuraba el sacrificio de la Cruz.  
Inmediatamente se canta solemnemente la Pasión según San Juan, que fué testigo ocular de la Crucifixión.  
Terminado el canto de la Pasión, el celebrante entona aquellas tiernas oraciones en las cuales la Iglesia ora para todos, lo

para templar nuestra pena:  
Celeste y eterno lirio por los ángeles cuidado; puro clavel perfumado con la esencia del martirio!...

Yo vengo, Madre, á besar las estrellas de tu manto: vengo á regar con mi llanto los mármoles del altar:  
Yo padezco á tu dolor; lloro al mirar tu agonía; yo tengo por tí, María, rico manantial de amor.

Del relámpago á la luz que la tormenta anunciaba, yo vi á Dios que vacilaba bajo el peso de la cruz.

Lo vi triste ante el desdén del pueblo vil y asesino; lo vi con llanto divino llorar por Jerusalén:

Vi su cabeza sangrienta tocar en la dura roca; vi un insulto en cada boca y en cada grupo una afrenta.

Y al verte á su lado ir, dije con llanto de amor: —¡Pobre madre del dolor, cuánto deberá sufrir!...

BERNARDO LÓPEZ GARCÍA.

## JUDAS.

Torvo el semblante, la mirada incierta, de algo execrable en velador acecho, por la codicia requemado el pecho, á todo noble afecto el alma muerta,  
Lánzase Judas á la sima abierta por negra traición, y en su despecho á Cristo vende como á vil deshecho, siendo de eterno bien sublime puerta.

Ni el gentil agradece ni el judío, sacrilego traidor, el beso impío con que, insultante, á tu Señor saludas.

Al correr de los siglos posteriores no faltará una raza de traidores que halle su imagen y su fin en Judas.

JUAN B. ALTÉS ALABART, Pbro.

## EL ENTIERRO DE CRISTO.

A los brazos de María, y á su divino regazo, vienen á quitarle á Cristo los que á la cruz le quitaron.  
Porque en entrambos fué cierto que estuvo crucificado, en María con dolores

y en la cruz con fuertes clavos. Sus camas fueron las dos, al Oriente y al ocaso; la una, para la muerte y la otra para el parto.  
Hincáronse de rodillas los venerables ancianos, á la Madre muerta en Cristo y á Cristo muerto en sus brazos.

«Dadnos, le dicen, Señora, dadnos el difunto santo, que en la tierra ni el cielo hay ojos para mirarlo.

Dadnosle, pues no le disteis, que queremos enterrarlo para que diga la tierra que tuvo al cielo enterrado.

Y porque sepan los hombres que estuvo el cielo tan bajo, que ya pueden, si ellos quieren, alcanzarle con las manos.»

«Tomad, responde María, Madre suya y mar de llanto, el cuerpo que entre los hombres pasó mayores trabajos.

Escondedle en el sepulcro, porque le persiguen tantos, que aún allí no está seguro de que vuelvan á buscarlo.

Nueve meses solamente que estuvo en mi virgen claustro, de la envidia de los hombres lo pude tener guardado.

Que el Bautista que le vió lo dijo con sobresaltos, y en voz expresa despues pasados treinta y dos años.

Tomad y enterradle, amigos; las piedras sabrán guardarlo mejor que el pecho del hombre que le vendió como ingrato.»

Mientras para su mortaja la Virgen está rasgando las telas del corazón

velo de su templo casto, cielo y tierra previnieron el triste entierro enlutado: la tierra, los edificios,

y el cielo los aires claros. Sol y luna sangre vistén, porque el cielo en tanto agravio mostró sangre en sus dos ojos,

para señal de vengarle, levantándose los muertos de sus sepulcros helados, que como entierran la vida, la que quisieron tomaron.

Las cajas fueron las piedras unas con otras sonando, que era Cristo Capitán, y con cajas lo enterraron. Hizose el velo del templo, no sin causa, dos pedazos, para que hubiese bandera que llevasen arrastrando.

No vinieron sacerdotes, aunque estaban consagrados, que, siendo Dios el difunto, no eran menester sufrágios.

Él se llevaba la ofrenda, pan y vino soberano, la misa y el sacrificio que él consumió espirando.

Iba su Madre detrás y un mozo, su primo hermano, que se le dejó por hijo en su testamento santo.

Llegaron con el difunto, y la ballena del mármol recibió para tres días aquel Jonás sacrosanto.

¡Alma! La Virgen se vuelve, á acompañarla volvamos; pues con ella volveremos á verle resucitado.

LOPE DE VEGA.

## La muerte de Judas.

I

Su oro arrojé, y al árbol, despedido, el apóstol trepó traidor á Cristo; ató el cordel, y el cuerpo abandonado fué con horror balanceado visto.

Lanzó el alma, en su pecho acongojado, ronco estertor y, con lamento mixto de miedo é ira, blasfemó el malvado: «¡Cuesta un Dios el Infierno que conquisto!»

El alma impía vomitó rugiendo. La justicia divina asíole airada, y el dedo en sangre de Jesús tiñendo, su sentencia en la frente amoratada le escribió; y desdeñosa sonriendo, hundió su espectro en la infernal morada.

II

Cayó aquella alma en la mansión precita y del golpe al estrépito violento la montaña tembló, mientras el viento su despojo mortal en lo alto agita.

De la cumbre del Gólgota bendita su vuelo alzando silencioso y lento, la visita horrible de su fin sangriento el coro de los ángeles evita.

Los demonios saliendo del profundo juntáronse en tropel á descolgarle, y en sus hombros cargando el tronco inmundo al Infierno otra vez se abrieron calle, arrojando al espectro vagabundo el cuerpo vil en el maldito valle.

Por la traducción del italiano, JOSÉ ZORRILLA.

mismo para los fieles, como para los infieles; para los herejes lo mismo que para los pérfidos judíos. Con esto nos enseña que no debemos despreciar á los que tienen la desgracia de no conocer la verdad, sino que debemos orar para que se conviertan.

### Adoración de la Cruz

La adoración de la Cruz es el principal objeto del Oficio de este día. Durante esta patética ceremonia se cantan los improperios y las quejas que el Salvador dirigió al pueblo deicida y que pueden aplicarse á muchos malos cristianos.

Termina el Oficio de este día con la procesión que retira del monumento la Hostia consagrada el día anterior, para ser luego sumida por el celebrante, que es el único que en este día comulga.

## LA HIPOCRESÍA.

(Cuadro bíblico.)

Y en este día á la hora de sesta entró Jesús con sus discípulos en Capharnaum, y llegado á la casa de Simón el Cananeo, sentóse á la puerta con el ánimo triste y el pensamiento puesto en su ETERNO PADRE.

Y entonces Juan, el hijo de Zebedeo, se acercó á Jesús y poniéndole una mano en el hombro le dijo: Maestro, ¿qué te acuita? ¿estás cansado?

Y Jesús de Nazaret contestó: Nunca se cansa el Espíritu de mi PADRE. Y en verdad, en verdad os digo, que todo el que tuviere pureza en su corazón no se verá jamás cansado de la vida, porque la fé es ingénita de la pureza: y teniendo la una se posee lo otra: y con ambas se sufren resignadamente las tribulaciones del mundo.

Y en aquel momento una gran nube oscureció el sol y densas lóbregues se esparcieron sobre el ancho haz de la tierra. Y luego, Judas Iscariotes, que estaba

cerca y había oído á Jesús, vino á él y le dijo: Maestro, yo tengo una gran fé en el Dios de Jacob; así es que la pureza de corazón será conmigo en el mundo.

Y Jesús parece que no le entendió, y siguió diciendo: Y también con verdad os digo que el pecado que más agravia á nuestro ETERNO PADRE es el de hipócrita, porque siempre tiene la miel en los labios y el absceso en el corazón.

La hipocresía es la podredumbre del espíritu, y el espíritu corrupto es la enfermedad del mundo. De la semilla que lance el lábio hipócrita solo nacerá zizaña y hojarasca, y ni un grano de trigo encerrará en sus trojes el que en la tierra siembra semilla impura.

Y hé aquí que también os digo que la luz del espíritu de este tal vivirá en tinieblas, tan lóbregas como las que ahora nos ocultan la pura lumbré del sol; la soledad de su alma será un desierto triste y dilatado, y sin más vivientes que el *attaleph*.



Huid os digo de la hipocresía, que si pecado es adorar á *Baalphegor*, porque impurifica la carne, más pecado es aquél, porque corrompe la pureza del espíritu.

Y Judas, al oír esto, volvióse y se fué á reunir con Mateo el publicano y Jacobo, hijo de Alfeo, que estaban distantes algunos pasos.

Y hé aquí que Jesús se levanta y echa á andar, y la multitud que le veía discurrir por las calles le siguió, y él los miraba á todos y les sonreía con la sonrisa del Justo.

Y después de caminar un rato, Jesús se detuvo de repente, pues vió venir hácia él dos mujeres por dos opuestas vías, y era la una rica y poderosa matrona, que traía lujosos vestidos con luengas franjas y muchos zafiros en la garganta y los cabellos, y en torno suyo caminaba una cohorte de siervos y deudos.

Y era la otra una pobre muchacha más hermosa que el *teberinto*, y que mal encubría sus admirables formas con un *semicintio* blanco.

Y Jesús de Nazareth echó de nuevo á andar y se dirigió á la última de estas dos mujeres y volvió la espalda á la primera.

Y entonces los fariseos que estaban allí se escandalizaron y dijeron á Jesús: ¿Y eres tú el que se llama Hijo de David? ¿Y eres tú el Justo, el Hijo de *Saddai*, y repeles de tí á la mujer justa y corres en pos de la prevaricadora?

Y Jesús les respondió: En verdad, en verdad os digo que la senda de los justos, como luz que resplandece, va adelante y crece hasta el día perfecto. ¡Ay de los hipócritas! ¡los que tengan ojos para ver, vean: los que tengan orejas para oír, oigan.»

Y aconteció que, como la mujer pobre viesse venir á Jesús hácia ella, cayó de rodillas y dijo: Perdona mis pecados, Hijo de Dios. Y puso la frente en el polvo.

Y hé aquí que al llegar Jesús á ella le detuvo por el vestido la mujer rica, que se había adelantado presurosamente; y Jesús volvióse y le dijo: ¿Mujer, qué quieres?

Y ella contestó: Si tú eres el Hijo de David, si eres el Cristo, lávame de mis pecados para acabar de purificarme, pues soy *justa*; y Jesús le dijo: Si lo eres ¿qué te se ha de perdonar?

Y ella tornó á decir: Si lo soy, cumplo con la ley, pago los diezmos y primicias, y gasto mi hacienda en continuas ofrendas que presento en el templo, y en sacrificios que hago á Jehová. Dicen que eres pobre. Hijo de David, toma esta bolsa con cuarenta denarios para que te remedies, y perdóname mis pecados.

Y Jesús no contestó: y tomando la bolsa sacó los denarios y los repartió entre los pobres que había presentes.

Y la mujer rica dijo admirada: Señor, ¿lo que te doy á tí repartes á los demás? así destruyes la intención de mi ofrenda.

Jesús dijo: Sí, la destruyo, porque no es pura: los Hijos de mi PADRE nada necesitan, pues donde quiera que llegan son servidos, porque están entre hermanos: tu ofrenda es impura, porque la ofrendas como para comprar la redención de tus pecados.

Te dicen la *justa*, y tu impiedad espanta; te dicen la *mujer fuerte* de Salomón, y eres la más miserable de las prevaricadoras; te vistes con hábitos de justicia, y llevas *filacterias* en tus vestidos; pero tu espíritu está en tinieblas: llevas miel en el labio y *absco*to en el corazón.

Y los fariseos se escandalizaron y dijeron riéndose: Este es el Hijo de David, y no conoce en esta mujer justa á una elegida de Dios.

Jesús dijo luego: Esta no es *justa*, es hipócrita; ella viste galas de virtud y es un vaso lleno de aguas corrompidas; ella presenta ofrendas en el templo y adora en su espíritu á *Baalphegor*.

Ella es prevaricadora, ella es una piscina inmunda de vicios, y quiere que lo material de sus ofrendas la rediman y la vuelvan la pureza que no tiene.

Ella miente en su corazón y se acerca á mi ETERNO PADRE con la santidad en el rostro y el infierno en el alma. ¡Mujer! ¡véte! ¡huye! y cuando vuelvas á mí, ven con espíritu de verdad.

Y la prevaricadora, llena de espanto, echó á correr dando grandes gritos, y los fariseos quedaron confusos, y admirados los discípulos.

Y Jesús, volviéndose á ellos, les dijo: «En verdad, en verdad que el que tiene mis mandamientos y los guarda, aquel es el que me ama; y el que me ama, será amado de mi PADRE, y yo le amaré á él y me manifestaré á él.»

Hé aquí que Jesús de Nazareth se acercó entonces á la otra mujer, que seguía de rodillas adorándole, con la frente en el polvo.

Y Simón Pedro se interpuso y le dijo: «Maestro, no te acerques á esta mujer que es una meretriz, y si la otra no se redimió de sus pecados, ¿cómo has de perdonárselos á esta que es indigna de tu mirada?»

Jesús dijo: «Aparta Pedro, que en verdad te digo que la senda de los justos, como luz que resplandece, va adelante y crece hasta el día perfecto.»

Y la mujer, con lágrimas en los ojos, tomó la orla del vestido del Señor y dijo: «Dame la paz, Hijo de Dios, pues si tú quieres mis pecados serán redimidos.»

Jesús le contestó: «Mujer, levanta: tu fé te salva: tu pureza te regenera.» Y al oír esto maravilláronse los discípulos; y los fariseos y publicanos levantaron un murmullo de desaprobación.

Y el Hijo de David abarcó con la dulzura de su mirada á la multitud y le dijo: «Hé aquí que de nuevo yo torno á deciros que la pureza de esta mujer la regenera.»

«Ella prostituyó su carne, más no su espíritu: ella no tiene aromas en su aliento y podredumbre y pestilencia en el alma: ella vendió su cuerpo, más su corazón es virgen y puro: ella no se ensalza, se humilla, y por esto será ensalzada.

«Ella no es hipócrita; viene á mí arrepentida, no con la mentira en los labios y el corazón, sino con espíritu de verdad, porque me conoce, me ama y tiene fé en mí; y los que me aman y me conocen, son á su vez conocidos y amados de mi ETERNO PADRE.

«Y por todo esto digo á esta mujer: Mujer, levanta, ¡tu fé te salva! ¡tu pureza te regenera! ¡tus pecados te son perdonados!»

Y la multitud se llenó de asombro y maravilla, y dijo á voz en grito:

«Ciertamente que tú eres el Cristo, el Hijo de Dios, pues nos haces ver la luz donde solo hallábamos tinieblas.»

J. Moreno de Fuentes.

## Jesucristo.

Demos un momento de descanso al fatigado espíritu; despojémonos de nuestras diarias preocupaciones, y con el pensamiento fijo en el que es fuente de todo bien, recordemos sus dolores, su triste calvario, las inyectivas de que fué objeto, la suma infinita de padecimientos que le acompañó desde que, realizada la predicación de su doctrina, quiso sellar con su muerte el mayor de los sacrificios por la más noble de las causas.

Una sociedad caduca terminaba su misión, dejando lamentable recuerdo de sí; otra sociedad nacía á reemplazarla, y á esta sociedad animó el Hijo de Galilea, infundiéndola nuevos y salvadores principios. La mujer quedó dignificada, el niño redimido, el esclavo recobró su libertad. El Hijo de Dios, nacido en humilde establo, consagró la pobreza; educándose junto al anciano carpintero, proclamó el trabajo; queriendo nacer de mujer, la enalteció para siempre; muriendo en infamante suplicio, convirtió el instrumento de martirio en sagrado símbolo, ante el cual debían postrarse cien y cien generaciones.

Rodeóse de pobres pescadores, y los pobres fueron los primeros en el reino de los cielos; admitió junto á sí á Magdalena, y el arrepentimiento fué desde entonces prenda de perdón para el delito: inspiró la fé en sus promesas, y la fé quedó desde entonces consagrada como la primera de las virtudes.

Sus parábolas constituyen tesoro de enseñanzas, no bien apreciado todavía por el hombre; sus acciones, acabadísimo modelo de virtud; su pasión y muerte, ejemplo

sublime de conducta y término de comparación, por nadie sobrepujado, para sufrir con paciencia las contrariedades y las penas de la vida.

El sublime Maestro tuvo discípulos que, repartiéndose por la tierra, repitieron la sana doctrina; el martirio que éstos lograron enalteció sus predicaciones, y la sangre con que regaron la tierra hizo multiplicarse prodigiosamente el número de los creyentes. Las rudas persecuciones del paganismo contra la Iglesia naciente solo lograron arraigarla más y más en los corazones, y los que llevaron con su palabra la nueva doctrina al seno de la ignorancia como los que luego la consagraron con su muerte, realizaron de consuno la altísima revolución que marca un cambio completo en la mansión habitada por el hombre.

La doctrina del Crucificado quedó triunfante de los ritos del paganismo; pero hoy lucha con adversarios no menos terribles: la duda de unos, el ateísmo de otros, la indiferencia de muchos, el prócax orgullo del hombre que acaso pretende reemplazar al Hacedor con la satánica soberbia que le dan sus propios triunfos... La moderna Babel, olvidada de la antigua, pretende prescindir de las creencias salvadoras; pero la tierra que tiembla, el huracán que azota, el rayo que se desgaja de las nubes, la epidemia que aniquila y la enfermedad que mata, son otras tantas advertencias de esa Divinidad, siempre piadosa para el humilde, recordando que hay sobre el hombre, menguado ser de corta y penosa existencia, ese Sér Supremo que dá leyes al universo, que es principio y fin de todas las cosas, y debe ser, por lo tanto, objeto preferente de la devoción del hombre, cada vez que éste, ante la inmensidad de la creación, se dá cuenta de su propia pequeñez!

M. OSSORIO BERNARD.

## RELIQUIAS SANTAS.

Los sacrosantos atributos de la pasión de Nuestro Salvador se conservan cuidadosamente en los puntos siguientes:

**La cruz.**—Los mayores fragmentos de ella se hallan en la basilica denominada Santa Cruz de Jerusalén, en Roma, y en la catedral de París.

**La inscripción de la cruz.**—La tablilla en que está la conocida inscripción I. N. R. I. (*Jesús Nazarenus, Rex Judaeorum*) se conserva en la basilica de Santa Cruz de Jerusalén, en Roma.

**La corona de espinas.**—Forma parte de la colección de reliquias de la iglesia de Nuestra Señora de París, pero sin las espinas, las cuales se han concedido á gran número de iglesias. Esta reliquia, con los fragmentos de la cruz, figura, llevada por 12 canónigos y curas párrocos de París, en la procesión solemnemente del Viernes Santo, en la iglesia de Nuestra Señora.

La iglesia de Saint Seruin, de Tolosa, posee un fragmento de la corona, el cual le fué donado por San Luis, por conducto de su hermano Alfonso, conde de Poitiers y de Tolosa.

**Los clavos.**—El primero, según refiere la historia, lo arrojó Santa Elena en el mar Adriático, á fin de calmar las tempestades. El segundo forma parte de la célebre corona de hierro de los antiguos reyes lombardos. Y el tercero se guarda en la iglesia de Nuestra Señora de París.

**La esponja.**—Se conserva en Roma, en la basilica de San Juan de Letrán.

**La lanza.**—La punta se halla en París, y el resto en Roma.

**La vestidura.**—La donó Santa Elena á la iglesia de Treveris.

**La túnica.**—Carlo Magno la donó al monasterio de Argenteuil.

Por cierto que hace un año próximamente, se suscitó una grave discusión entre la referida iglesia de Argenteuil y la catedral de Treves, porque ambas pretendían poseer la verdadera túnica que Jesucristo llevó al monte de las Calaveras el día de la Crucifixión.

León XIII había encargado á monseñor Goux, obispo de Versalles, que hiciera todo género de investigaciones á fin de averiguar si la santa vestidura estaba en Treves ó en Argenteuil, y aquél, obedeciendo las órdenes de Su Santidad, ha escrito una luminosa Memoria, en la que está resuelta la cuestión de una manera clara, y que no deja lugar á dudas; memoria que antes de abandonar á Roma entregó al Papa, y que según se asegura, pronto se hará pública.

El sabio prelado garantiza, en vista de los muchos y valiosos documentos históricos que examinó, la autenticidad de la túnica de Treves, sin excluir la de Argenteuil; son dos túnicas distintas. La de Argenteuil, es una vestidura que el Salvador llevaba adherida al cuerpo, y la otra, la de Treves, la que tenía la costumbre de llevar encima de los otros vestidos.

Goux dice que la de Argenteuil es de una pieza, porque no se encuentra en toda ella señal de costura alguna. Su color es de un rojo violeta, y el tejido, examinado atentamente por los directores de la célebre fábrica de los Gobelinos, ha resultado ser de lana, mientras que el de la de Treves, de una materia vegetal, es idéntica en su trabajo á las empleadas por los *Coptos* en los dos primeros siglos del cristianismo.

Sobre el tejido se ven grandes manchas negruzcas á la altura de la espalda y de los riñones; estas manchas, después de un largo y minucioso análisis químico, resultó clara y evidentemente que eran de sangre humana.

**Las diversas partes del sudario.**—La más importante, por su dimensión, se halla en Turin. La iglesia de Cadouin, en el departamento de Dordoña, posee la parte del sudario que cubrió la cabeza del Divino Redentor.

Roma posee el lienzo con que Santa Verónica enjugó el rostro de Nuestro Señor Jesucristo.

La parte superior de la columna en que el Salvador fué azotado, se conserva en Roma, en la iglesia de Santa Práxedes, desde el año 1223. El resto se halla en Jerusalén, en la iglesia del Santo Sepulcro.

**REPASO** de matemáticas y preparación para carreras especiales, por el capitán de artillería D. ESTEBAN MORALES. Rambla de Alvarez, 2, 2.

## Noticias locales y generales

En el Gobierno civil de la provincia, se recibió ayer por la mañana el siguiente despacho:

Esta noche á las 9 próximamente se ha producido nueva explosión en el casco vapor *Cabo Machichos*; se desconocen detalles por haberse interrumpido la comunicación telegráfica á consecuencia de la misma explosión, pero se supone ha habido diez trabajadores muertos y veinte heridos. Guarnición y Autoridades sin novedad. Restablecida escitación que se produjo primeros momentos.

—Ayer amaneció un día verdaderamente primaveral y espléndido que no perturbó ni un instante la marcha del vecindario en busca de templo en donde adorar al Hijo del Eterno en su aniversario de la Redención del hombre.

A la hora de costumbre y con la solemnidad de nuestro divino culto, se celebraron en todas las iglesias las funciones de liturgia, sobre todo en la Santa Iglesia Catedral en donde con mayor esplendor se celebra el culto, presidiendo nuestro venerable Prelado cuyo estado de salud nada deja que desear con gran contentamiento de sus diócesanos.

Desde que se puso en el monumento la Sagrada Forma hasta bien entrada la noche, no dejó de circular por nuestras calles una inmensa concurrencia que con el mayor recojimiento visitó los Sagrarios dando, como siempre, inequívoca muestra de su acendrado catolicismo, y como en sión de protesta de los que hayan pedido inferirnos la ofensa de ver menguada la fé y en dudas el amor á Dios que siempre fueron los distintivos más honrosos del pueblo español.

Hoy deberán continuar las funciones como dispone la Iglesia, y ojalá ningún accidente inesperado en nuestra morigerada y culta ciudad, venga á oscurecer el brillo de un culto siempre admirable y jamás decadente en holocausto á quien derramó la sangre y perdió la vida por redimir al hombre y abrirle las puertas de la perdurabilidad.

—Dice un colega gaditano: Según noticias autorizadas y que pueden considerarse como oficiales, hace más de ocho días que el célebre malhechor *Cencerrita* traspuso la frontera portuguesa, confirmando así las noticias que adelantó el mismo periódico unos días hace.

Parece que el *Cencerrita*, después del encuentro con la Guardia civil de Sevilla, estuvo en Morón, donde se curó las heridas de la mano, recaudando luego algunos fondos, con los cuales se marchó hácia el vecino reino por la provincia de Huelva.

Las noticias recogidas aseguran que es grave la herida que aquél sufre y que será fácil que tengan que amputarle la mano.

—Ayer produjo gran disgusto en una



parte del vecindario, el que los Guardias Municipales y de Orden público no impidieran, después de colocado el Señor en el Monumento, el que algunos carros descargaran mercancías y otros, especialmente tartanas, circularan por la calle nueva y Puente de piedra como si viviéramos en país desecristianizado.

El año pasado sucedió lo mismo y sucedió más, que desde las primeras horas de la mañana de hoy, los carruajes de todo género entraron y salieron á sus anchas sin tener en cuenta que no deben circular hasta después de toque de gloria.

Esto rogamos al señor Ciurana haga cumplir sin contemplaciones, pues no se debe consentir que por nadie se vulnere el respeto que se debe á la santidad de estos días que son los más solemnes del pueblo cristiano.

—Ha sido herido aunque levisimamente por arma de fuego, el vecino de Breda Juan Clos (a) *Matamala*: ocurrió el hecho de noche y ni el herido ha sabido precisar ni sospechar quien fuera el autor, según se desprende del parte oficial.

—Parece se viene repitiendo el hecho de encontrar sobre los rails del ferro-carril económico de San Feliu, piedras colocadas con la intención que es de suponer, lo que ha dado motivo á que la empresa dirija sus quejas á la Superioridad.

Bueno será se ejerza alguna vigilancia y se sorprenda á esos salvajes á fin de evitar las consecuencias que podría ocasionar un accidente por tal causa. Pocos días hace arrastró durante un trayecto una piedra la locomotora, teniendo por fin que parar el tren.

Veremos si se atenderá nuestro aviso. —Hoy tendrá lugar en la ex colegiata Iglesia de San Félix, la fúnebre función de las tres horas de agonía de Jesús clavado en el Santo Madero. Como dijimos, dirigirá la divina palabra á los fieles el Rdo. P. D. Jaime Maresme. También tomará parte en tan solemne acto, la capilla de la Santa Iglesia Catedral.

—En reunión celebrada el día 19 en Ripoll y Campdevanol por los obreros huelguistas, acordaron, entre otras cosas, no interrumpir á los de las demás fábricas que aún trabajan ni á los de los otros oficios; allegar por todos los medios legales recursos para la subsistencia de las familias de los huelguistas, nombrando depositario al Párroco de Ripoll ó á una de las personas de mayor arraigo: que no se reanuden los trabajos hasta que se abran todas las fábricas cerradas el día 12.

Los fabricantes del término de Campdevanol residentes en Barcelona, han manifestado al Alcalde podían abrirse de nuevo con tal que lo autorizara el fabricante don Agustín Badía; pero éste se ha opuesto.

La huelga sigue pues, aunque con carácter pacífico según manifiestan los partes oficiales.

—En pocas horas ha subido á flor de agua un banco de arena que cierra el puerto de Rye, en el condado de Sussex.

Muchos buques han quedado bloqueados, y algunos de ellos no tienen fondo para maniobrar, corriendo el peligro de perderse.

—La Guardia civil del puesto de Tortellá ha detenido á un joven de 18 años natural de Mataró y llamado Juan Royo, autor del hurto de un reloj y leontina de plata de D. Juan Jordá vecino de Lloret de Mar: dicho joven está reclamado por el Juez de instrucción de Santa Coloma de Farnés.

—A las tres de la tarde de hoy, tendrá lugar en la iglesia del Hospital la acostumbrada función del *Via-Crucis*: se rezará la Corona y, concluida ésta, saldrá la procesión recorriendo el trayecto de costumbre. Terminada ésta, habrá sermón á cargo del elocuente orador sagrado reverendo Dr. D. Anselmo Herranz.

—Por infracción del Reglamento de carruajes, ha sido denunciado por una pareja de la guardia civil de Puigcerdá, el coche n.º 2 propiedad de D. Francisco Maudi, el que fué encontrado sin la luz encendida.

—En el camino que de Darniás conduce á Massanet de Cabrenys, fué encontrada por la guardia civil una escopeta de pistón

y de un cañón que resultó abandonada y sin dueño conocido.

—No ha sido nuestro ánimo molestar en lo más mínimo la susceptibilidad de nuestro distinguido colega *Boletín de primera enseñanza*, ni mucho menos. Creímos ver un reproche en lo que dijo en su primer suelto con motivo de la trastada llevada á cabo por el Cajero señor Roure, y quisimos justificar nuestro proceder, en cuyos motivos asiente el compañero respetando nosotros cómo nó su actitud para aquel funcionario, actitud que no hemos puesto en duda fuera justificada para él cuando la había adoptado.

Por lo demás, tenga en cuenta el colega, que si alguna vez disintimos de su opinión, el disintimiento jamás llevará consigo el enfriamiento de nuestras antiguas y cordiales relaciones, porque nos consta su ilustración y compañerismo y sabemos que siempre el colega discute y no disputa, que es precisamente lo que enaltece y no daña al que lleva la contraria.

—Para celebrar las sesiones ordinarias de segundo período del actual ejercicio económico, el señor Gobernador ha convocado á la Diputación Provincial para el día dos de Abril próximo á las seis de la tarde.

—Oímos decir ayer que hoy cesará en el mando de la provincia, que tan dignamente ha desempeñado, nuestro particular y distinguido amigo D. Rafael Fernandez Neda.

Tenemos entendido, que el señor Neda se propone, antes de trasladarse á Madrid, marchar á una ciudad francesa con objeto de visitar á un próximo pariente y pasar con él unos días.

—Dado el cariz que por las respetables personas que lo componen tiene nuestro Ayuntamiento, llamó mucho la atención que á las funciones religiosas de ayer, asistieran á la Catedral tan pocos Concejales.

Y la verdad es que la extrañeza no careció de razón.

—Con objeto de que nuestros operarios puedan tomar parte en los actos religiosos de estos días, mañana no publicaremos número, cerrando esta edición antes de la hora acostumbrada.

**La invención de la «Emulsión de Scott» ha producido infinitos beneficios á la humanidad.**

(Desconfiar de las imitaciones).

Lérida 9 Julio 1885.

En cuantas ocasiones me ha sido imposible hacer uso del *Acete de Bacalao* por repugnancias invencibles de los enfermos, ó por no soportarlo los delicados, he recurrido á su precioso preparado, obteniendo excelentes resultados. La feliz idea de combinar con el *Acete de Bacalao* los hipofosfitos de cal y de sosa, hacen de su agradable Emulsión uno de los más poderosos reconstituyentes.

Felicito á Vds. por su descubrimiento. Su afectísimo S. S. q. b. s. m.

DR. AURELIO ZARDOYA GARCÉS.

Médico por oposición del Cuerpo de Sanidad del Ejército.

Recomendamos el verdadero Hierro Bravais, adoptado en los Hospitales de París y que prescriben los médicos, contra la Anemia, Clorosis y Debilidad; dando á la piel del bello sexo el sonrosado y aterciopelado que tanto se desea. Es el mejor de todos los tónicos y reconstituyentes. No produce estreñimiento, ni diarrea, teniendo además la superioridad sobre todos los ferruginosos de no fatigar nunca el estómago.

**LICOR DEL POLO DE ORIVE.** Dentífrico nacional que perfuma, refresca y tonifica las encías y dentadura y preserva á la boca de toda clase de padecimientos. Frasco 6 reales en toda Farmacia y Perfumería. Por mayor: V. Ferrer y C.ª y M. y Matas. —Barcelona. 12—R.

**EN EL AYUNTAMIENTO.**

SESIÓN DE ANTEAYER.

Se abrió la sesión á las cinco y veinticinco minutos bajo la presidencia del señor de Ciurana y estando presentes los señores Bajandas, Botet, Majuelo, Massaguer, Puig, Oliver, Sabat, Pol, Canet y Llapart, leyéndose el acta de la anterior que fué aprobada y firmada.

Dice la presidencia que, como de costumbre, pide se designe una comisión que asista á la procesión de Jueves Santo: irá el señor Teniente de Alcalde Majuelo como presidente de la comisión á su oferta, pero dice luego que no había entendido bien y que, tratándose de una procesión de noche á la que su salud no le permite asistir, declina su honor: se acuerda que presida el concejal más antiguo.

Se aprueba una cuenta de mil árboles de plantel con destino á la dehesa, importando nueve pesetas.

Se dá cuenta de una instancia presentada por D. Salvador Mitjá, pidiendo los pagos de supervivencia por fallecimiento de su padre empleado del municipio.

Se dá por enterada la Corporación de un oficio de la obra de la Purísima Sangre, invitándola á la procesión que debe celebrarse, y se consigna sea la misma Comisión de Concejales ya nombrada.

Se dá cuenta de una instancia del señor D. Pedro Valot en representación de doña Concepción Olcinellas, Viuda del señor Marqués de Camps y en la de su hijo don Carlos, para que se le abone el precio de los terrenos comprados por el Ayuntamiento para la plaza denominada del Marqués de Camps, pidiendo se incluya en los próximos presupuestos la cantidad de 2.394'60 pesetas, importe de dicho pago, de conformidad con lo estipulado en escritura pública.

Informa la Comisión de Hacienda que dicha cantidad está ya consignada en presupuesto y pendiente de aprobación del Gobernador de la provincia y, por lo tanto, no procede se vuelva á consignar en presupuestos. Así se acuerda.

Se promueve un incidente entre la presidencia y los señores Majuelo y Bajandas respecto á los Comisiones que debían reunirse con motivo de un acuerdo que se tomó en la anterior sesión y del que debía resultar un dictámen.

Sin descifrar la charada, quedan conformes y se levanta la sesión conviniendo en no leer el acta de referencia.

Se continuaron haciendo comentarios... en chino para nosotros, ya que no estábamos en autos.

Y se reanudó la sesión, pero secreta, para tratar del asunto.

Parece ya ser cosa estereotipada eso de las sesiones á puerta cerrada.

P. R. y C.

**CONGRESO CATÓLICO DE TARRAGONA.**

El Excmo. señor arzobispo de Tarragona ha dirigido la siguiente carta-circular á los reverendos prelados:

Ilustrísimo señor: Muy señor mío y venerado hermano: Tiene V. I. conocimiento de que, al terminar el tercer Congreso Católico Nacional celebrado en Sevilla, se acordó que el próximo se reuniese en Burgos. Más habiendo posteriormente vacado aquella sede metropolitana y continuando todavía vacante en noviembre último, al celebrarse el primer Congreso Eucarístico en Valencia, los prelados allí reunidos, bajo la presidencia del reverendísimo señor Nuncio Apostólico, resolvieron que el cuarto Congreso Católico tuviese lugar en Tarragona en la primera quincena de octubre de este año.

No opuse resistencia á tan autorizado acuerdo, á pesar de las dificultades con que, desde luego, pude prever tendría que luchar, dadas la perentoriedad del tiempo, la escasez de elementos en una población como Tarragona y la situación crítica que atraviesa el país. Necesito, por ello, del auxilio y protección de todos mis hermanos, y espero no me ha de faltar la muy valiosa de V. I.

Después de ponerme de acuerdo con los reverendísimos Nuncio Apostólico y Metropolitanos, he creído deber adoptar el mismo reglamento del Congreso de Sevilla, con ligerísimas y accidentales variaciones, como verá V. I. en el ejemplar que tengo el honor de remitirle. Acompañan al reglamento los puntos que se proponen al estudio de las secciones, que observará V. I. son menos en número que los propuestos en los Congresos anteriores, por la misma razón que aconsejó en el de Sevilla reducirlos mucho con relación á los dos que le habían precedido. Observará también que al fin de cada sección se pone un punto referente á las conclusiones aprobadas en los Congresos anteriores que no han sido llevadas á la práctica, lo cual se ha puesto para corresponder á los deseos manifestados por la Junta central.

El programa del Congreso con la tesis para los discursos en las sesiones solemnes se publicará y remitirá oportunamente.

Constituida ya la Junta organizadora, y obtenidos el beneplácito y bendición de Su Santidad, es indispensable se instalen en cada diócesis juntas auxiliares que con su celo contribuyan á que el cuarto Congreso Católico no desmerezca de la importancia de los precedentes. Me permito, por

tanto, invitar atentamente á vuestra ilustrísima á la formación de la Junta diocesana, suplicando se sirva participarme el nombre de su presidente ó de la persona con quien deba entenderse esta Junta organizadora para cuanto se relacione con la inscripción de socios y demás que conduzca á la consecución del fin que todos anhelamos.

Me complazco en aprovechar esta ocasión para repetirme su seguro servidor y afectísimo hermano Q. B. S. M.,  
† Tomás, arzobispo de Tarragona.

**El testamento ológrafo falso.**

**Prisión del juez decano de Madrid.**

Madrid 21.—Sigue preso el juez decano en la celda de pago número 10 de la Cárcel Modelo.

El escribano Sr. Fazzini, cuya declaración motivó el auto de prisión del Sr. Zapata, ha sido careado con el juez para establecer el grado de culpabilidad de éste en la consagración legal del testamento falso del Sr. Carranza.

Háblase de otros procesamientos á consecuencia de este ruidoso proceso.

De ser cierto lo que se dice, tendríamos una repetición, reducida del proceso de Panamá con sus corrupciones y sus múltiples ramificaciones.

**Lo de Melilla.**

**En el campo marroquí.—El general Martínez Campos en el Senado.**

Málaga 21.—El príncipe Muley Araf ha recibido del general Martínez Campos una enérgica reclamación contra el último atentado de los rifeños. El general exige un castigo enérgico de los culpables.

Si surgen dificultades en la demarcación de la zona, como será probable, el sultán de Marruecos irá al campo de Melilla en abril. Se llevará consigo á Maimón Mojatar.

Pasejeros llegados de Melilla atribuyen al general Martínez Campos el propósito firme de guardar absoluta reserva en el Senado, sobre las indicaciones de su misión en la corte cherifiana.

Solamente en el caso de que se le dirijan graves inculpaciones, restablecerá la exactitud de los hechos.

**PROBLEMA.**

Formando compañía, dos arrieros se dirigieron á una población con objeto de hacer un cargamento de vino, para lo cual llevaban tres envases de cabida, uno de 3 arrobas, otro de 5 y otro de 8; pero se encontraron con que en la población no pudieron llenar más que el de 8 arrobas y decidieron regresar á sus casas; más en el camino disputaron, terminando la disputa por querer cada uno su parte, que era la mitad del cargamento.

¿Cómo se arreglaron para partirlo con exactitud, no llevando otra medida que los tres envases citados?—A. G.

(La solución el domingo.)

**Boletín religioso.**

SANTOS DE HOY

San Victoriano mr. y Santa Pelagia mr.

EFEMÉRIDE.

1808.—Entrada del general Murat en Madrid.

**TELÉGRAMAS.**

Madrid 21.—Háblase de una carta eminentemente política que ha escrito como su unico jefe al Sr. Canovas. Dicese que esta carta será publicada dentro de poco por un periódico de Madrid.

Se da por seguro que llegará el general Martínez Campos á Madrid el día 2 de abril.

Se le hará un recibimiento grandioso, con los honores de capitán general en campaña.

Para aquella época se tendrá resuelta una recompensa excepcional para el embajador en Marruecos que será decretada por las Cortes á propuesta de ministro de la Guerra.

La recompensa tiene por objeto poner al general Martínez Campos por encima de todas las jerarquías de la milicia, dándole un empleo, no honorario sino efectivo, de generalísimo de los ejércitos nacionales.

Este empleo se le concederá acaso con el título de príncipe; y con los honores y el sueldo que á este título corresponden.

Algunos diputados han recibido cartas, invitándoles á formar un grupo en la mayoría, separado del de los amigos del Sr. Gamazo.

**Extranjeros.**

Paris 21.—Turin.—Ha muerto el famoso revolucionario húngaro Luis Kossuth, refugiado desde hace bastantes años en Turin, donde era muy apreciado.

Atacado de una pulmonía, ha estado sufriendo horriblemente por espacio de cuatro días.

Kossuth no quiso jamás reconocer al emperador de Austria, como soberano legal de Hungría, á pesar de las gestiones repetidas é insistentes que para conseguirlo han hecho personajes húngaros.

Le ha asistido su hijo en la agonía.



# ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las ocho de la noche.—Se insertan á precios sumamente económicos.

## Servicios de la Compañía



## Trasatlántica de Barcelona

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puertos N. y S. del Pacífico.

Tres salidas mensuales, el 10 y 30 de Cádiz y el 20 de Santander.  
Línea de Filipinas.—Extensión á Ilo-Ilo y Cebú y combinaciones al Golfo Pérsico, Costa Rica de Africa, India, China, Conchinchina, Japón y Australia.

Trece viajes anuales saliendo de Barcelona cada 4 viernes á partir del 6 de enero, de 1893 y de Manila cada 4 jueves á partir del 26 de enero de 1893.

Línea de Buenos Aires.—Seis viajes regulares para Montevideo y Buenos Aires, con escala en San Cruz de Tenerife, saliendo de Cádiz y efectuando antes las escalas de Marsella, Barcelona y Málaga.

Línea de Fernando Póo.—Viajes regulares para Fernando Póo, con escalas en las Palmas, puertos en la Costa Occidental de África y Golfo de Guinea.

Servicios de África.—LÍNEA DE MARRUECOS. Un viaje mensual de Barcelona á Mogador, con escalas en Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca y Mazagán.

Servicio de Tánger.—Tres salidas á la semana: de Cádiz para Tánger los domingos, miércoles y viernes; y de Tánger para Cádiz lunes, jueves y sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á que es la Compañía de alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los Srs. comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes—En Barcelona; La Compañía Trasatlántica y los Sres Ripol y Compañía, plaza de Palacio.—Cádiz; la Delegación de la Compañía Trasatlántica.—Madrid, Agencia de la «Compañía Trasatlántica.» Puerta del Sol, 10.—Santander; Sres. Angel B. Perez y Compañía.—Coruña; D. E. de Guarda.—Vigo D. Antonio López de Neira.—Cartagena; Sres. Bosch Hermanos.—Valencia; señores Dart y Compañía.—Málaga; D. Luis Duarte.

Para mas informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

## SOCIEDAD GENERAL

de transportes marítimos por Vapor.—Comunicación entre Europa y la América del Sud.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 13 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores PROVENCE, BEARN, LA FRANCE, SAVOIE, POITOU y BOURBOUGNE admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO y BUENOS-AIRES.

A la mayor brevedad saldrá del puerto de Barcelona

# UN GRAN VAPOR

de 4.200 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecer.

Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de gergón, cabecera, y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en 3.ª clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán también bien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carri!) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.

Consignatarios: Sres Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquésa, en Barcelona.

Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes, acudase al

Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

## ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

Este Jarabe depurativo y reconstituyente, de un gusto agradable, de una composición exclusivamente vegetal, ha sido aprobado en 1778 por la antigua Sociedad real de Medicina y por un decreto del año XIII. — Cura todas las enfermedades que resultan de vicios de la sangre, como Escrófulas, Eczema, Soriasis, Herpes, Liqueur, Impétigo, Gota, Reumatismo. — Por sus propiedades aperitivas, digestivas, diuréticas y sudoríficas, favorece el desarrollo de las funciones de nutrición, fortifica la economía y provoca la expulsión de los elementos morbidos, ya sean virulentos ó parasitarios.

## ROB BOYVEAU LAFFECTEUR

de YODURO DE POTASIO

Es el medicamento por excelencia para curar los accidentes sífilíticos antiguos ó rebeldes: Ulceras, Tumores, Exostosis, así como el Linfatismo, la Escrófulosa y la Tuberculosis. — EN TODAS LAS FARMACIAS.  
En Paris, casa J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, Rue Richelieu, y Sucesor de BOYVEAU-LAFFECTEUR

## ASCENSOR.

J. ROGER.

Gran Hotel Central España-América

PARIS.

56, RUE LAFAYETTE, 56.

Situación de primer orden, al lado de los Grandes Boulevares y del Teatro de la Gran Opera.

La calle de Lafayette entarugada, es la más grandiosa y la mejor del centro de Paris. Líneas de Tranvías.

Inmueble construido para Hotel, dos fachadas con 75 balcones á la calle; Escritorio—Gran Caja de hierro; Salón de lectura; Comedor en la planta baja con vistas á la calle, capaz para 80 cubiertos; 80 cuartos y salones de 4 á 10 frs. por día; departamentos para familia; Pera microtelefónica en todos los cuartos.—Cuarto y hospedaje de 10 á 15 frs. por día. Arreglos ventajosos para familias.

Restaurant á la carta y á precios fijos; Desayuno 1'25 fr.; almuerzo, 3'50 frs. vino comprendido; comida 5 frs., incluido el vino.

Unico Hotel Español-Americano en todo Paris.

Telegrafiar la llegada: Central, 56, Lafayette, Paris.

## TELÉFONO.

29 cuadros de Maestros firmados.

Calorífero. Baños.

## Código Civil

COMENTADO Y CONCORDADO EXTENSAMENTE CON ARREGLO Á LA NUEVA EDICIÓN OFICIAL, POR

J. MUCIUS SCÆVOLA.

Tendrá CUATRO TOMOS, precedido cada uno de un estudio comparativo con los proyectos de 1851 y 1882 y principales códigos extranjeros; los artículos van comentados. Obra notable é indispensable en todo bufete y biblioteca; comprende todo el Código Civil en tomos en 8.º mayor de más de 200 páginas que se venderán al precio de 3 pesetas en Madrid y 3'50 en provincias, dirigiéndose á D. Luis Martínez, calle de Correa, 4-3.º—Madrid, entendiéndose pagado adelantado.

# Pectoral de Cereza

del Dr. AYER

NO TIENE IGUAL

PARA LA CURACIÓN RÁPIDA DE

Resfriados, Toses, Gripe, Y MAL DE GARGANTA.



Alivia la tos más afictiva, calma la inflamación de la membrana, desprende la flemas y produce un sueño reparador. Para la cura del Gargatillo, Tos Ferina, Mal de Garganta, y todas las afecciones pulmonales á que son tan propensos los jóvenes, no hay otro remedio más eficaz que el Pectoral de Cereza del Dr. Ayer.

Primer Premio en la Exposición Universal de Chicago de 1893.

Preparado por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

## BIBLIOTECA DE BELIAS ARTES.

VERSION CASTELLANA.

Colección de volúmenes en 4.º, compuestos de 300 á 400 páginas de lectura y más de 100 hermosos grabados intercalados en el texto.

Precio de cada volumen.

En rústica. . . . . 4 pesetas.  
Encuadrado en tela, con plancha alegórica estampada en negro y oro. . . . . 5  
Tapas sueltas en iguales condiciones, para la encuadración de cada volumen. . . . . 6'75

Tomos publicados: «Historia del Arte.» «Historia de la Pintura Inglesa.»—En Preparación: *Historia de la música, El mueble y La tapicería.*

## FÍJENSE BIEN

# LOS ANUNCIANTES

en que á nadie mejor que á la SOCIEDAD GENERAL DE ANUNCIOS DE ESPAÑA se puede encargar de una publicidad completa, en toda la prensa del mundo, con notable economía en los precios. Fieles á nuestro lema de siempre «HECHOS, NO PALABRAS», sometemos lista y llanamente al estudio de los señores COMERCIANTES, INDUSTRIALES Y ESPECIALISTAS ESPAÑOLES, las siguientes COMBINACIONES ESPECIALES, compuestas de los principales periódicos de Madrid:

### PRIMERA COMBINACION

La Correspondencia de España . . . . .	Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos tres periódicos, reunidos, cuesta 1'90 pesetas. Nosotros la damos por 1'25 pesetas neto, precio que representa un descuento de 34 por 100.
El Imparcial . . . . .	
El Liberal . . . . .	

### SEGUNDA COMBINACION

La Correspondencia de España . . . . .	Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos siete periódicos, reunidos, cuesta 2'60 pesetas. Nosotros la damos por 1'75 pesetas neto, precio que representa un descuento de cerca de 33 por 100.
El Imparcial . . . . .	
El Liberal . . . . .	
El Resumen . . . . .	
La Epoca . . . . .	

### TERCERA COMBINACION

La Correspondencia de España . . . . .	Según la tarifa ordinaria, cada línea de anuncios de estos veinte periódicos, reunidos, cuesta 4 pesetas. Nosotros la damos por 2'25 neto, lo que representa un descuento de 57 y medio por 100.
El Imparcial . . . . .	
El Liberal . . . . .	
El Resumen . . . . .	
La Epoca . . . . .	
El Correo . . . . .	
La República . . . . .	
La Fe . . . . .	
El Día . . . . .	
El País . . . . .	
La Justicia . . . . .	
El Correo Español . . . . .	
La Unión Católica . . . . .	
El Movimiento Católico . . . . .	

Para hacer uso de estas combinaciones, es preciso que el anuncio no ocupe un espacio menor de 20 líneas y que por lo menos se publique 3 veces dentro de un mes.

Enviamos, GRATIS, tarifas de precios con otras combinaciones económicas á las personas que las pidan.—La correspondencia al Director.

OFICINAS: ALCALÁ, 6 Y 8, MADRID

APARTADO 243.—TELÉFONO 517

## Compañía Madrileña de Urbanización.

Madrid: Príncipe, 15, 2.º

Se constituirá tan luego sean suscriptas las primeras 500 acciones de 500 pesetas cada una, pagaderas por dividendos mensuales de diez pesetas que pueden hacerse efectivas enviando sellos, libranzas ó giros cuyo valor realizado sea el indicado.

Se emitirán nuevas series de acciones á medida que se desarrolle el sistema de urbanización que consiste hoy en adquirir terrenos destinados á la labranza á razón de 1.500 ó 2.000 reales fanega, para darles más valor trazando en ellos una ancha calle, suministrando agua, teléfono, tranvía y otros servicios en virtud de los cuales puedan venderse divididos en lotes y pagados á plazos con crecidísima ganancia.

Para detalles y consultas dirigirse al Director de la Compañía, con sellos para la contestación.

El folleto explicativo se remite á Provincias contra envío en sellos ó libranzas de su importe de dos pesetas, al Director D. Arturo Soria.

Al suscribirse no se hace desembolso alguno. El pago del primer dividendo se hará al reunirse la primera Junta General.

Los suscritores de provincias pueden hacerse representar por quien tengan por conveniente ó por medio de carta.

P. E.